
« Va trouver mes frères et dis-leur… » Cette Parole de Jean (20,17) était l’invitation lancée pour 

cette journée du 10 décembre. Le matin, un peu plus de 160 personnes se sont retrouvées, 

membres de Mouvements et Associations de Fidèles ou non, pour partager leur manière de 

témoigner de Jésus Christ et d’être signe d’une Espérance dans notre monde.  

Après avoir écouté plusieurs témoignages, des carrefours se sont formés pour échanger sur la 

façon dont chaque mouvement, chaque équipe et chacun portent la Bonne Nouvelle. Une idée 

phare de chaque groupe a été reprise par notre archevêque pour son intervention finale. 

Cette écoute profonde dans chaque carrefour, a permis à chacun de se laisser transformer par 

les paroles de l’autre. Le regard porté sur des mouvements méconnus et parfois jugés durement, 

a été transformé, il est devenu bienveillant. 

Avant la traditionnelle célébration en la cathédrale Saint-Jean Saint-Etienne, l’exposition des 

« petites pousses » de Kerygma était à visiter au Centre diocésain. Elle présente toutes les 

initiatives prises dans les diocèses de France pour aller à la rencontre de tous, dans une 

démarche de disciples-missionnaires. L’exposition a été conçue pour sillonnée le diocèse. 
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Cathédrale saint jean – saint Etienne 

 

Frères et sœurs, chers amis, voici la rencontre de l’ange et de Marie. Dieu vient à la rencontre 

d’une toute jeune fille. La fête de l’Immaculée Conception nous ouvre au sacrement de la 

rencontre. En Marie, Dieu vient à la rencontre des hommes et des femmes de notre humanité. 

Dieu se fait rencontre en Marie. Dieu se révèle comme un Dieu de la rencontre en Jésus-Christ 

son Fils bien aimé. Dieu s’est mis en chemin pour aller au-devant de tout homme et de toute 

femme de cette terre. Hier, aujourd’hui et demain encore, Dieu s’est fait l’un de nous pour nous 

inviter le rencontrer, à nous rencontrer les uns les autres sous l’impulsion, la mouvance, le 

souffle de l’Esprit. 

Tel est bien le chemin de l’Ecriture en cette solennité de l’Immaculée Conception. Le texte de 

l’Evangile commence par un envoi, celui de l’ange Gabriel. Dieu est à l’initiative de la rencontre 

qui va suivre dans le récit. Dieu serait-il à l’initiative de toutes les rencontres qui nous 

façonnent ? Certainement que la rencontre avec Dieu vient de lui-même. Dieu n’a de cesse de 

venir au-devant de nous.  

L’ange est envoyé « à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de 

David appelé Joseph ». Marie est « promise en mariage » ou « fiancée ». Marie a été demandée 

en mariage et il y a eu un engagement des deux familles et la dote a été fixé. Cette situation de 

Marie est le fruit d’une rencontre entre les familles comme c’étaient la coutume en Galilée, à 

Nazareth. C’est le fruit d’une culture qui s’inscrit aussi dans un cadre religieux. Le texte ne 

nous informe pas sur une ou plusieurs rencontres de Marie et Joseph. L’un et l’autre sont en 

attente de mieux faire connaissance et d’ouvrir un chemin à une rencontre d’épousailles. Leurs 



vies allaient s’unir pour fonder une famille et engendrer des enfants. C’est bien au cœur de cette 

alliance d’humanité que Dieu arrive.  

La première parole de l’ange est une salutation : « Je te salue … » Elle est précédée par la 

mention de la démarche de l’ange qui entre chez elle. Cette entrée dans la maison de Marie 

précède l’entrée de l’Esprit Saint chez elle pour enfanter le Sauveur. Entrée progressive de Dieu 

dans la vie de Marie, dans son intelligence, dans son cœur et dans son corps. Dieu prend le 

temps d’ouvrir au mystère destiné à la Mère du Sauveur.  

« Je te salue, comblée de grâce… « Dieu vient saluer cette jeune fille de Nazareth en s’adressant 

à elle en premier. Marie n’a rien demandé ; elle n’attend rien si ce n’est son mariage avec 

Joseph. Dieu fait irruption dans la vie de Marie en douceur ! Marie est « comblée de grâce » 

C’est une situation unique de Marie. Dieu l’a empli tout entière de grâce. Telle est la lecture 

que l’Eglise a faite pour la proclamer immaculée en sa conception. L’ange en surajoute : « Le 

Seigneur est avec toi. » La rencontre de l’ange et de Marie se dit par les paroles de l’ange. Elles 

construisent une rencontre unique entre cette toute jeune fille et l’ange envoyé par Dieu. 

Marie est bouleversée par cette appellation : « Comblée de grâce… ». Elle n’avait pas 

conscience de cette prévenance de Dieu. Elle ne comprend pas. Elle nécessite une autre parole 

pour entrer dans les voies de Dieu par l’ange son envoyé. « Ne crains pas… » Tout au long de 

la bible, le Seigneur s’adresse à son peuple par ces mêmes paroles : « Ne crains pas… » Ainsi 

Dieu s’adresse à chacun d’entre nous : « Ne crains pas ; je suis avec toi ; je t’accompagne ; je 

te soutiens ; je t’aide… » 

« Va trouver mes frères et dis-leur…» Tel est l’envoi que nous avons entendu ce matin avec les 

membres de tous les mouvements de notre diocèse. Telle est bien l’invitation à la rencontre des 

uns des autres. Tel est bien le chemin du sacrement de la rencontre. Osons témoigner que Dieu 

se trouve au carrefour de nos rencontres, que notre Dieu vient à la rencontre de chacun. Il invite 

sans cesse à sortir de soi-même, de ses certitudes et de ses inquiétudes pour recevoir son appel 

à le laisser venir habiter en nous.  

Puissions-nous répondre comme Marie : « Je suis à ton service ; fais de moi ce que tu souhaites ; 

qu’il en soit pour moi selon ta parole. » 

En ce jour où nous célébrons l’Immaculée Conception, nous nous réjouissons de l’annonce faite 

à Marie et de sa réponse dans une confiance d’abandon entre les mains de Dieu. 
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